

«Universi-Day», une journée pour permettre aux étudiants de découvrir le campus cambrésien

13/09/2013 Par JESSICA SONTAG

Alors que la rentrée des étudiants est en cours à Cambrai, le centre universitaire a organisé hier l'« Universi-Day » pour présenter le campus et la ville aux premières années. De 11 h à 15 h, une dizaine de stands ont été installés à l'extérieur parmi lesquels on pouvait retrouver la Communauté d'agglomération de Cambrai (CAC), les associations étudiantes, la SNCF, une banque ou encore les musées des Beaux-Arts ou Matisse. En parallèle, des animations étaient proposées.



À gauche, Sylvain Tranoy, élu de la CAC. À droite les partenaires des licences professionnelles d'histoire rencontrent les étudiants.

Sylvain Tranoy, vice-président de la CAC en charge de l'enseignement supérieur et du logement, y présentait notamment La Navette, minibus mis en place depuis le 3 septembre entre la gare SNCF et le campus. Directe, elle propose deux trajets du lundi au vendredi en complément du bus8 : le matin, depuis la gare, à 7h42 et 8h42. Et un trajet, le soir, depuis l'université, à 17h59. D'une capacité de 23 places et instaurée à titre expérimental, « *elle transporte déjà une quinzaine d'étudiants chaque matin, ce qui montre qu'elle répond à un besoin* », s'est félicité l'élu.

D'autre part, le dispositif Apecal pour Allocation de prise en charge de l'accès à la licence a été reconduit cette année : 400 € versés en deux fois aux étudiants de première année qui remplissent les critères d'éligibilité (détails sur www.agglo-cambrai.fr), La demande peut être faite jusqu'au 8 novembre.

À l'intérieur du bâtiment, l'un des amphithéâtres a accueilli à partir de 15 h les représentants des structures partenaires des deux Licences professionnelles du département d'histoire. Ville de Cambrai, musée des Beaux-Arts, musée Matisse, Scènes du Haut-Escaut, médiathèque de l'agglomération, Communauté de communes du pays de Solesmes, écomusée de l'Avesnois ou centre régional de la photographie, sources de documentation ou pourvoyeurs de stage voire d'emplois, se sont présentés. « *C'est la troisième année que nous organisons cette rencontre*, explique Valérie Lherbier Vandaele, responsable de la licence Action culturelle et promotion du patrimoine. *Cela permet une prise de contact, des échanges autour de projets de stage.* »

Licence d'histoire: la CAC réagit

En tant que partenaire financier, la CAC siège dans les conseils de la faculté, de lettre notamment. « Nous avons été prévenus par la direction de la faculté de lettres d'une réflexion en cours, dans les instances de l'université, concernant la possibilité d'un remplacement de la licence d'histoire à Cambrai par une autre licence de sciences humaines, mais à vocation plus professionnelle, en septembre 2015 ou au-delà », indique-t-il. Précisant que la CAC est « réservée sur ce sujet » et qu'un « dialogue est en cours avec la présidence de l'université ».

« Nous ne sommes pas certains qu'elle répondrait à un besoin pérenne. Par ailleurs, la licence d'histoire a sa légitimité à Cambrai, Ville d'art et d'histoire, de par son ancienneté et dans la mesure où elle pré-existait à la licence d'histoire de Valenciennes », poursuit-il.

« Il faut aussi se demander ce qu'est un doublon. Qu'il n'y ait pas deux cursus de spécialité dans la même région, c'est compréhensible. Mais les licences générales permettent de démocratiser l'accès à l'université, avant une éventuelle spécialisation. Je comprends tout à fait la réaction des professeurs d'histoire, mais, in fine, c'est l'université qui décide. Nous respectons son autonomie ».